



Unsere Zukunft gestalten

50. Energieforum

Die 50. Veranstaltung unseres Energieforums am **Montag, den 10. September 2018** (und nicht, wie in vorhergehenden Veranstaltungen angekündigt, am 13. September) hat den Titel „Unsere Zukunft gestalten“. Nachdem in den Veranstaltungen mit Prof. Harald Lesch und Carl A. Fechner deutlich wurde, wie dringend der Handlungsbedarf für die Einhaltung der Klimaschutzziele ist, geht es jetzt ganz konkret um die regionale Umsetzung im Landkreis und in der Gemeinde Vaterstetten.

Hans Gröbmair berichtet, was im Rahmen des Meilensteinplanes für den Landkreis zum Erreichen der Energiewende bis 2030 zu tun ist. Tobias Aschwer zeigt, wie eine Gemeinde ihr Konzept an dem Meilensteinplan des Kreises ausrichten kann, sodass es im Einklang mit den Zielen des Landkreises steht. Konkret geht es um das neue Energiekonzept der Gemeinde zur regenerativen Energieversorgung im Teilgebiet Vaterstetten mit den Schwerpunkten Wärmenetz und Stromversorgung. Ein wesentliches Thema ist dabei die Beteiligung der Bürger, zum Beispiel durch Anschluss an das gemeindliche Wärmenetz, wo dies möglich ist.

Die Mitwirkung der Bürger ist in der gesamten Gemeinde und nicht nur im Teilgebiet Vaterstetten gefragt, so beim Ausbau der Solarwärme-Nutzung und der Photovoltaik. Bei der Photovoltaik müssten in Vaterstetten 2900 Anlagen mit je 18 kW Leistung errichtet werden, um das Landkreisziel zu erreichen. Laut Photovoltaik-Kataster ist diese Kapazität auch theoretisch verfügbar. Der einzelne Bürger hat dabei die Wahl, eine PV-Anlage auf dem eigenen Dach zu installieren oder sich an Gemeinschaftsprojekten oder als Mitglied in einer Genossenschaft (z. B. 3-E-Genossenschaft Vaterstetten-Zorneding) zu beteiligen.

Die Diskussionsrunde nach den Vorträgen bietet die Möglichkeit zu Fragen, Kommentaren, Kritik und Anregungen. Es geht um die Gestaltung unseres eigenen Umfeldes, und hier bietet sich die Möglichkeit, eigene Ideen einzubringen. Die Jubiläumsveranstaltung endet mit einem **Umtrunk**, bei dem die Diskussionen mit den Vortragenden, mit Mitgliedern der Energiewende, mit Gemeinderatsmitgliedern und unter einander fortgesetzt werden können. Zeit und Ort der Veranstaltung: siehe Hinweis auf dieser Seite.

Ausstellung „Faszination Energiewende“: Die Ausstellung fand ein sehr positives Echo und wurde um eine Woche bis zum 5. August verlängert. Eine umfangreiche Nachlese findet sich auf unserer homepage www.energiewende-vaterstetten.de.

Vortrag von Prof. Claudia Kemfert: Der Vortrag muss verschoben werden. In einem älteren Flyer war er noch mit 8. Oktober angegeben. Dieser Termin entfällt. Sobald ein neuer Termin steht, wird dies bekannt gegeben.

Weitere Info: kontakt@energiewende-vaterstetten.de oder Willi Frisch Tel. 08106 8501